

16

LEGISLATURA
CONGRESO
DE MICHOACÁN DE OCAMPO





08 DE AGOSTO DE 2025

CONGRESO DEL ESTADO

En el limbo se encuentran los 35 millones de pesos que fueron etiquetados por el [Congreso de Michoacán](#) para la construcción del Centro de Justicia para la Protección de la Niñez y la Adolescencia en el estado.

De acuerdo con la diputada Vanessa Caratachea Sánchez, presidenta de la Comisión de Protección a la Niñez y la Adolescencia del Congreso local, las autoridades no han proveído a la Cámara la información sobre el destino de los 35 millones etiquetados para el Centro dentro del presupuesto estatal de 2024.

<https://www.contramuro.com/35-mdp-centro-justicia-ninez-michoacan/>

La diputada del PAN Vanessa Caratachea Sánchez cuestionó el destino de los 35 millones de pesos, etiquetados para la construcción de un Centro de Justicia para niñas, niños y adolescentes en Morelia, con cargo al Secretariado Ejecutivo del Sistema Estatal de Seguridad Pública, pues señaló que la obra no ha iniciado y se desconoce el destino del recurso.

En entrevista, la también presidenta de la Comisión de Protección a la Niñez y Adolescencia recordó que el proyecto fue presentado en el Pleno, incluso con publicidad oficial, y turnado también a la Comisión de Urbanismo y Obra Pública, donde ella es integrante, pero fue retirado bajo el argumento de que se aportarían más elementos técnicos.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/michoacan-exigen-aclarar-destino-de-35-mdp-para-justicia-adolescente/>

La diputada **Vanessa Caratachea Sánchez**, del Partido Acción Nacional (**PAN**), reconoció la necesidad de una nueva ley estatal de protección para niñas, niños y adolescentes en Michoacán, ante la creciente vulnerabilidad de este sector y el incremento de problemáticas como el reclutamiento forzado y la trata.

Caratachea Sánchez señaló que diversas organizaciones y activistas estiman que entre **145 mil y 250 mil menores en Michoacán** están en riesgo de ser víctimas de estas prácticas, especialmente aquellos de entre **9 y 11 años**.

<https://mimorelia.com/noticias/politica/necesaria-una-nueva-ley-de-ni%C3%B1os-ni%C3%A3as-y-adolescentes-en-michoac%C3%A1n-vanessa-caratachea>

Sobre la sesión apócrifa realizada el dos de julio en el [Congreso de Michoacán](#), la ruta legal será hasta las últimas consecuencias, prevé el diputado de Morena Juan Carlos Barragán.

Lo anterior, luego que el Tribunal Electoral del Estado determinara que se violaron los derechos políticos del legislador, al igual que los de la diputada Vanesa Caratachea,



Síntesis

08 DE AGOSTO DE 2025

por no haber sido convocados a dicha sesión pese a que en ella se habrían de tratar asuntos promovidos por ellos.

<https://www.contramuro.com/sesion-apocrifa-congreso-michoacan/>

Aunque el Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (Teemich) resolvió a su favor el juicio por la omisión de convocatoria a la reanudación de la sesión legislativa del pasado 2 de julio, el diputado Juan Carlos Barragán Vélez consideró que el fallo es insuficiente y no responde a la dimensión de la ilegalidad cometida por la Mesa Directiva del Congreso del Estado.

“Lo que nosotros estábamos solicitando es que se repusiera todo el proceso y no solamente que se le llamara la atención a la Mesa Directiva o a la Junta de Coordinación Política”, señaló el Legislador.

Entrevistado este jueves, lamentó que el Tribunal no haya cuestionado formalmente la legalidad de la sesión impugnada, pese a que en ella se discutieron y votaron iniciativas sin que él ni la diputada Ana Vanessa Caratachea, también promotora del juicio, hubieran sido convocados.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/fallo-del-teemich-por-sesion-quedo-corto-jc-barragan-analiza-amparo/>

Si bien al diputado local Juan Carlos Barragán se le dio la razón en que se violentaron sus derechos político electorales en la sesión que se reanudó de manera irregular el pasado 2 de julio en el Congreso del Estado, él esperaba que se invalidara dicha sesión. En entrevista, el diputado local de Morena recordó que en esa sesión, para la cual no fue convocado, se votaron varios dictámenes, entre ellos uno en donde se proponía desechar una iniciativa que él había presentado, sin permitirle argumentar a su favor ni participar en dicha votación.

<https://primeraplana.mx/archivos/1081448>

A pesar de que la Ley Federal del Trabajo obliga a los centros laborales a garantizar espacios adecuados para la lactancia, en Michoacán este derecho sigue dependiendo de la buena voluntad de las empresas. Ante esta omisión sistemática, el Congreso local prepara acciones para exhibir y presionar a quienes incumplen.

En entrevista con Quadratín, la diputada Melba Edeyanira Albavera Padilla, presidenta de la Comisión de Igualdad Sustantiva y de Género en el Congreso de Michoacán, reconoció que mientras algunas instituciones públicas han dado pasos, como la instalación de un lactario en el Tribunal Electoral del Estado, la iniciativa privada permanece prácticamente intacta.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/alista-congreso-presion-a-empresas-en-michoacan-para-instalar-lactarios/>



Síntesis

08 DE AGOSTO DE 2025

La presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, Giuliana Bugarini Torres, celebró el anuncio de una inversión histórica en Michoacán, impulsada por el gobierno federal y el estatal, como parte del Plan México, y aseguró que esta apuesta por el desarrollo económico refleja el rumbo deseado para la entidad.

“Lo digo con esperanza: este es el Michoacán que queremos. Donde la confianza se traduce en empleo, bienestar y oportunidades para todas y todos”, expresó, al referirse al anuncio realizado esta mañana desde Palacio Nacional.

<https://cbtelevision.com.mx/destaca-bugarini-inversion-historica-en-michoacan-con-plan-mexico/>

Lo que hoy anunció la presidenta Claudia Sheinbaum en la mañanera, y que confirmó nuestro gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, es una señal muy clara de que Michoacán está haciendo bien las cosas. Señaló el diputado Juan Pablo Celis.

Esto tras el anuncio del Polo de Desarrollo Económico para el Bienestar en Zinapécuaro, Michoacán. El cual forma parte del Plan México; y tendrá una inversión inicial de mil millones de pesos de la empresa Citelis así como la participación confirmada de empresas como Artifibras y Organización Ramírez y el interés de empresas como Oxxo, Amazon y Mercado Libre; garantizando la conectividad y dinamismo comercial a través de vías férreas y carreteras a lo largo de sus 346 hectáreas de extensión.

<https://cbtelevision.com.mx/en-michoacan-pasamos-del-desastre-financiero-y-el-abandono-a-ser-pilar-del-desarrollo-economico-nacional-juan-pablo-celis/>

La diputada local del Distrito 01, Melba Albavera Padilla, celebró como un hecho histórico la instalación del primer Polo de Desarrollo para el Bienestar en Michoacán, ubicado en el municipio de Zinapécuaro, dentro de la zona metropolitana de Morelia. El anuncio fue realizado por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla durante una conferencia encabezada por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo.

“El proyecto consiste en el desarrollo de un parque industrial sobre un terreno de más de 300 hectáreas, que contará con acceso a infraestructura carretera, ferroviaria, gas natural, energía eléctrica y cercanía con el aeropuerto internacional de Morelia”, explicó la legisladora.

<https://grupomarmor.com.mx/2025/08/07/melba-albavera-destaca-que-michoacan-avanza-con-rumbo-firme-con-la-instalacion-del-primer-polo-de-bienestar-en-el-pais/>

El deporte contribuye al sano esparcimiento, la integración e interacción social de la niñez y juventud, de ahí la importancia de fomentar la actividad física y brindar apoyo a quienes la desempeñan, indicó el diputado por el Distrito XIX con sede en Tacámbaro, **Vicente Gómez Núñez**.

El legislador del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo (GPPT), dijo que desde la Casa Enlace Tacámbaro a través del Área del Deportiva, se atienden las solicitudes



08 DE AGOSTO DE 2025

para la realización de torneos deportivos, la participación de equipos en justas en otros municipios y/o estados y competencias escolares.

<https://mimorelia.com/noticias/politica/vicente-g%C3%B3mez-respalda-el-deporte-en-el-distrito-xix>

Producto de cuatro mesas que se realizaron a través de la Comisión Promotora de Círculos de Estudio, para analizar la situación de quienes viven del arte y la cultura en Michoacán, se concluyó que debe analizarse un artículo constitucional y un registro nacional, manifestó a Quadratín el promotor cultural Víctor Francisco Corona.

En lo general, primero es la parte de la de las leyes, "o sea si desde la Constitución y desde ahí a las leyes que se derivan, hay dificultades, de ahí se derivan todas las funcionalidades, porque estamos en un Estado Nación y dependemos prácticamente de este contrato que es la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos".

<https://www.quadratin.com.mx/cultura/proponen-revisar-ley-y-crear-registro-nacional-para-cultura-en-michoacan/>

MICHOACÁN

Durante la conferencia presidencial, el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla anunció el lanzamiento del primer polo de desarrollo en esa entidad con una inversión inicial de mil millones de pesos proveniente de la Organización Ramírez - propietaria de Cinépolis - a través de su empresa Citelis. Dijo que este desarrollo se denominará Parque Bajío que se asentará en el municipio de Zinapécuaro, cercano a Morelia.

Informó que este Parque Bajío se conecta directamente vía ferrocarril con el puerto de Lázaro Cárdenas donde se están ampliando las terminales logísticas de contenedores con una inversión conjunta de 4 mil millones de pesos. Se encuentra a cinco minutos del aeropuerto de Morelia, por lo que contará con los servicios aduaneros de primera mano. Expresó su confianza con la iniciativa privada de Michoacán para poner en marcha este primer polo de desarrollo de Michoacán.

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2025/08/07/estados/lanza-michoacan-el-parque-bajio-su-primer-polo-de-desarrollo>

Durante la conferencia matutina de la presidenta Claudia Sheinbaum, el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla informó que ya está en marcha el Polo de Desarrollo del Bienestar en el municipio de Zinapécuaro, como parte del Plan México.



08 DE AGOSTO DE 2025

“Estamos sumados al Plan México y, por supuesto, en específico en los polos de desarrollo. Este polo de desarrollo del bienestar, ubicado en el municipio de Zinapécuaro, zona metropolitana de Morelia, en Michoacán”, informó este jueves. Precisó que se trata de un polígono de 346 hectáreas, con ventajas estratégicas por su conectividad ferroviaria y carretera.

<https://www.quadratin.com.mx/principal/ya-hay-inversionistas-para-polo-de-desarrollo-en-zinapecuaro-gobmich/>

Citelis, empresa de inversiones estratégicas de **Organización Ramírez**, será parte del primer **Polo de Bienestar en Michoacán**, ubicado en Zinapécuaro, dentro de la zona metropolitana de Morelia, como parte del **Plan México**.

Durante su participación en la conferencia encabezada por la presidenta **Claudia Sheinbaum Pardo**, el director general de Citelis, **Eduardo Ramírez Díaz**, aseguró que el proyecto representa una nueva etapa para la firma moreliana, reconocida nacional e internacionalmente por Cinépolis.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/empujaremos-a-que-este-primer-polo-de-desarrollo-en-michoac%C3%A1n-sea-un-%C3%A9xito-y-un-ejemplo-citelis>

En Michoacán se forma el talento humano que requieren inversionistas y empresarios que le apostarán al nuevo Parque Industrial que se desarrollará en Zinapécuaro, afirmó la directora general del Instituto de Educación Media Superior y Superior del Estado de Michoacán (Iemsysem), Mariana Sosa Olmeda.

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/michoacan-forma-perfiles-educativos-para-el-polo-del-bienestar-iemsysem/>

Tras sostener una reunión de trabajo con la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, en la que también asistieron mandatarios de otras entidades, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla destacó los avances que registra Michoacán en materia de salud, al contar con obras en proceso, equipamiento y abasto de medicamentos.

Detalló que resultado de la coordinación y el respaldo que brinda la presidenta a Michoacán, hoy se encuentran en proceso de construcción los hospitales de Arantepacua y de Maruata, con lo cual se reforzará la atención a las y los michoacanos sin seguridad social.

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/salud/tras-reunion-con-sheinbaum-destaca-bedolla-avances-del-imss-bienestar-en-michoacan/>

Entre gas lacrimógeno y empujones, fueron desalojados este jueves pequeños propietarios, ejidatarios y extrabajadores de la extinta Secretaría de Agricultura y Recursos Hídricos (SARH), que mantenían bloqueados los accesos al Ramal Camelinas de Morelia, donde aseguraron ser los verdaderos dueños de los terrenos donde se edificó la vía de comunicación y que el gobierno estatal presume como de su propiedad.



08 DE AGOSTO DE 2025

En su mayoría hombres y mujeres de la tercera edad, fueron retirados de la avenida Rotarismo, justo en el acceso al túnel principal, al cumplir prácticamente 6 horas de manifestación, luego de que sostuvieron una reunión con el secretario de Comunicaciones y Obras Públicas, Rogelio Zarazúa Sánchez, sin lograr un acuerdo.

<https://postdata.news/desalojan-con-gas-lacrimogeno-y-empujones-a-manifestantes-en-el-ramal-camelinas/>

Detenida la tercera ventanilla del Faiespum debido a la revisión de los proyectos, si serán regionales o locales, expuso Luis Navarro, titular de la Secretaría de Finanzas y Administración (SFA) de Michoacán, quien indicó que a finales de agosto o inicios de septiembre informarán al respecto.

En el marco de la colocación de la primera piedra para el edificio D1 de artes escénicas de la Universidad Vasco de Quiroga (Uvaq), el funcionario estatal expresó que la primera ventanilla se abrió en enero, la segunda por marzo, y la tercera está detenida por cuestiones que tiene qué revisar con el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla.

<https://www.quadratin.com.mx/economia/en-pausa-tercera-ventanilla-del-faiespum-por-revision-de-proyectos-sfa/>

Un ajuste en las participaciones federales de cerca de 1 mil 700 millones de pesos registró Michoacán durante los meses de junio y julio del 2025, reconoció el secretario de Finanzas y Administración (SFA), Luis Navarro García, quien precisó que durante agosto ya han comenzado a llegar recursos adicionales a los presupuestados, por lo que rechazó que la situación pudiera afectar al estado.

En entrevista, aclaró que cada año se presenta el mismo fenómeno, por lo que en un caso extremo entrarían en operación los fondos de compensación que tiene el gobierno de la República.

<https://postdata.news/por-1-mil-700-mdp-ajuste-a-las-participaciones-federales-que-recibe-michoacan/>

De enero a julio del presente año, la Secretaría de Finanzas y Administración, a través del Servicio de Administración Tributaria (Satmich), recaudó mil 382 millones 562 mil 419 pesos por concepto de refrendo vehicular.

Así lo informó el tesorero estatal, Luis Navarro García, quien dio a conocer que de acuerdo con la Ley de Ingresos 2025, aprobada por el Congreso del Estado, el pronóstico de recaudación por refrendo vehicular, en el lapso de enero a julio, sería de mil 303 millones 736 mil 84 pesos, lo que significa, de acuerdo con los resultados, se obtuvieron cerca de 80 millones de pesos adicionales por ese concepto.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/recaudo-sat-1382-mdp-por-refrendo-vehicular/>



Síntesis

08 DE AGOSTO DE 2025

Este viernes 8 y el sábado 9 de agosto, el Consejo Supremo Indígena de Michoacán tiene planeadas distintas movilizaciones y bloqueos carreteros en distintos puntos del estado, incluida Morelia.

Por medio de un comunicado, el CSIM informó que para conmemorar el aniversario del natalicio de Emiliano Zapata, este 8 de agosto, y en el marco del Día Internacional de los Pueblos Indígenas, el 9 de agosto, la Asamblea General de Autoridades determinó movilizarse “en exigencia de paz, seguridad y verdadera justicia”.

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/manifestacion/consejo-supremo-indigena-de-michoacan-anuncia-bloqueos-carreteros-viernes-y-sabado/>

Pese a que el Gobierno de México destacó la afiliación de un millón 291 mil 365 trabajadores de plataformas digitales en el Instituto Mexicano del Seguro Social ([IMSS](#)), en Michoacán no se conoce el número exacto de registros, debido a que Nivel Central absorbió el tema.

De acuerdo con datos proporcionados por la Delegación en Michoacán del Seguro Social a MiMorelia.com, el Órgano de Operación Administrativa Desconcentrada (OOAD) en el estado tiene un total de 493 mil 725 asegurados al mes de julio del año en curso, con un incremento de 611 trabajadores en relación con junio de 2025.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/desconoce-imss-michoac%C3%A1n-afiliaci%C3%B3n-de-trabajadores-de-plataformas-lo-maneja-nivel-central-dice>

Los y los trabajadores de plataformas digitales en Michoacán no han sido afiliados al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), denunciaron varios de los integrantes ante el programa piloto que se lanzó a nivel nacional y que supone hay más de 1.2 millones de trabajadores de apps con seguridad social.

MIMORELIA.COM realizó un recorrido por los principales puntos de la capital michoacana para ubicar a varias personas que laboran a través de las plataformas; unos ya sabían del tema, pero aseguraron que no hay avances, mientras que otros ignoraban el punto.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/sin-seguridad-social-trabajadores-de-plataformas-digitales-en-michoac%C3%A1n>

A unos días de concluir su encargo como titular de la Comisión Estatal Ejecutiva de Atención a Víctimas (CEEAV) de Michoacán, Josué Mejía destacó los avances alcanzados en la atención a víctimas del caso Arantepacua, al asegurar que se logró cubrir al 97% de las personas afectadas en esa comunidad indígena del municipio de Comisión Estatal Ejecutiva de Atención a Víctimas (CEEAV) de Michoacán.

Mejía precisó que fueron 300 víctimas atendidas, entre ellas viudas y huérfanos, como parte del proceso de reparación integral del daño derivado de los hechos ocurridos en



08 DE AGOSTO DE 2025

abril de 2017, durante el gobierno de Silvano Aureoles Conejo, cuando un operativo policial resultó en la muerte de varios comuneros.

<https://acueductoonline.com/300-victimas-en-la-irrupcion-policiaca-a-arantepacua/>

El **Gobierno de Michoacán** no autorizará permisos para venta o construcción en terrenos colindantes al **Área Natural Protegida (ANP) "Loma de Santa María y depresiones aledañas"**, así lo señaló Alejandro Méndez López, secretario del Medio Ambiente.

Detalló que las instituciones del Gobierno estatal, bajo ninguna circunstancia autorizarán permisos que pongan en riesgo el patrimonio natural de las y los michoacanos, como lo exigió un grupo de manifestantes este jueves en las inmediaciones del Ramal Camelinas.

<https://www.contramuro.com/sin-permisos-para-obras-que-atenten-recursos-naturales-secma/>

La Comisión Nacional del Agua (Conagua) reportó que las presas en Michoacán se encuentran, en promedio, al 68 por ciento de su capacidad.

De ellas, tres están al 100 por ciento, como con la Presa de Los Olivos, la Francisco J. Múgica y la de Zucuirán.

La Comisión Nacional del Agua indicó que de las 24 presas monitoreadas, siete más se encuentran con un almacenaje mayor al 90 por ciento.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/presas-de-michoacan-estan-al-68-de-su-capacidad-conagua/>

Tras la **llegada de las tortugas** a la costa de Michoacán, el director de la Comisión de Pesca (Compesca) **Ramón Hernández Orozco**, indicó que para este año se prevé la **liberación de cuatro millones de ejemplares**, es decir, lo doble que en 2024, cuando se registraron dos millones ya que al día de hoy está arribando una cantidad importante de reptiles como la Lau, Golrina y Negra.

En entrevista, el funcionario mencionó que así como la **mariposa monarca, el pelícano borregón, y la ballena jorobada**, también llegan las tortugas a la entidad, en los 213 kilómetros de costa. Apuntó que el año pasado fue crítico por la **falta de lluvias**, ya que la arena requería cierta humedad para que los huevos eclosionaran.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/preven-liberar-4-millones-de-tortugas-en-michoacan-este-2025-25120015>

El viernes 19 de septiembre se llevará a cabo el **Segundo Simulacro Nacional 2025**, un ejercicio de prevención que este año tendrá como hipótesis un sismo de magnitud 8.1 con epicentro en Lázaro Cárdenas, Michoacán.

La información fue confirmada este jueves por la Coordinación Estatal de Protección Civil de Michoacán en coordinación con autoridades federales.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/prep%C3%A1rate-simulacro-nacional-del-19-s-simular%C3%A1-sismo-de-81-en-l%C3%A1zaro-c%C3%A1rdenas-michoac%C3%A1n>



Síntesis

08 DE AGOSTO DE 2025

Serán al menos 200 mil estudiantes de primaria en Michoacán quienes se sumarán al programa de la Beca Rita Cetina para el 2026, de acuerdo con lo anunciado por el secretario de Educación Pública, Mario Delgado Carrillo, durante la sesión plenaria del Consejo Nacional de Autoridades Educativas (Conaedu), a la que asistió la secretaria de Educación del Estado (SEE), Gabriela Molina.

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/al-menos-200-mil-ninos-de-primaria-tendran-beca-rita-cetina-en-2026-see/>

La violencia que persiste en algunas zonas de Michoacán, particularmente en Tierra Caliente, ha obligado a que alrededor de 30 maestros impartan clases a distancia, afectando la calidad educativa y el acceso de los estudiantes a la enseñanza presencial. Esto lo informó Jairo Mandujano Ortiz, Secretario General de una de las fracciones de la Sección XVIII de la CNTE, quien señaló que aunque la mayoría de los docentes asisten regularmente a las escuelas, la inseguridad ha provocado que en ciertas comunidades se suspendan las clases de forma temporal y que algunos maestros tengan que adaptarse a dar clases remotas.

<https://postdata.news/en-michoacan-30-maestros-dan-clases-a-distancia-por-violencia-en-comunidades-de-tierra-caliente/>

Las actividades de integración en las normales de Michoacán, no son obligatorias y deben vigilarse, algo que se habló en una reunión con directivos de normales, indicó Mariana Sosa, directora general del Instituto de Educación Media Superior y Superior de Michoacán (Iemsysem).

En la reunión que sostuvo la funcionaria estatal con directores de normales en el estado, trabajaron de manera puntual el tema de "algunos campamentos o actividades de integración, que le llaman, los estudiantes o jóvenes inscritos en las normales que forman parte del comité estudiantil".

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/actividades-de-integracion-en-normales-no-son-oficiales-iemsysem/>

La presencia de Michoacán llegará nuevamente este año al Parque Xcaret para el Festival "Tradiciones Vida y Muerte", que se desarrollará del 30 de octubre al 2 de noviembre, días en los que se promocionará la tradicional Noche de Ánimas ante más de 50 mil personas que se esperan para esta edición.

En rueda de prensa desde la Ciudad de México, Roberto Monroy García, titular de la Secretaría de Turismo de Michoacán (Sectur), informó que "el alma de México" llega nuevamente por invitación a este espacio, donde el turista y el visitante disfrutará de las tradiciones, cultura, historia, cocina tradicional y cosmogonía del pueblo purépecha.



08 DE AGOSTO DE 2025

Se mostrarán cocineras tradicionales, artesanas y artesanos, artistas michoacanos en conciertos, talleres y exposiciones, además de la representación de los altares de muertos que cautivarán a los asistentes.

<https://primeraplana.mx/archivos/1081623>

POLÍTICA Y PARTIDOS POLÍTICOS

Tras días de especulación, Raúl Zepeda Villaseñor, será anunciado la tarde de este jueves como nuevo secretario de Gobierno de Michoacán.

Zepeda es la mano derecha del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, quien mantiene el control absoluto en áreas estratégicas del gobierno estatal, entre ellas la Fiscalía General, actualmente encabezada por Carlos Torres Piña, y la Secretaría de Seguridad Pública, bajo la dirección de Juan Carlos Oseguera.

Raúl Zepeda, quien se desempeñaba como secretario particular del mandatario desde que era diputado local, llega al cargo en un momento clave del segundo trienio del mandatario.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/confirmado-raul-zepeda-villasenor-nuevo-secretario-de-gobierno/>

El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, designó de manera oficial a Raúl Zepeda Villaseñor como nuevo titular de la Secretaría de Gobierno, cargo que desempeñará en lo que resta de la actual administración estatal, en donde la decisión se da luego de semanas de especulación sobre quién ocuparía esta importante responsabilidad dentro del gabinete estatal, luego de la salida del hoy fiscal Carlos Torres Piña.

Zepeda Villaseñor cuenta con una sólida formación académica y experiencia en la administración pública. Es licenciado en Administración de Empresas y ha cursado diplomados en Educación Basada en Competencias, así como en Gestión de Puertos y Logística y dentro de su trayectoria incluye funciones estratégicas en áreas operativas y administrativas, tanto en el ámbito legislativo como en la gestión portuaria.

<https://cbtelevision.com.mx/nombran-a-raul-zepeda-villasenor-como-nuevo-secretario-de-gobierno-de-michoacan/>

La designación del Lic. Raúl Zepeda Villaseñor como secretario de Gobierno es un acierto del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y garantía de que se continuará con la línea de cercanía con las y los michoacanos y se trabajará por la gobernabilidad de la mano con los alcaldes de Michoacán, aseguró Yohana Mendoza.



Síntesis

08 DE AGOSTO DE 2025

La presidenta de Ario y también coordinadora de alcaldes del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en el estado, felicitó al recién nombrado secretario de Gobierno, ya que dijo es una persona leal al pueblo de Michoacán, comprometida con el servicio público y un hombre de retos que buscará sumarse al diálogo con los actores políticos y organizaciones sociales.

<https://cbtelevision.com.mx/raul-zepeda-nuevo-secretario-de-gobierno-sera-un-aliado-para-todos-los-alcaldes-de-michoacan-asegura-yohana-mendoza/>

El exgobernador de Michoacán, **Silvano Aureoles Conejo, impugnó** el fallo de una juez federal que rechazó su petición para que una **perito en Grafoscopía y Documentoscopía** comparezca y determine si fue **falsificada su firma** en la suspensión que impedía su aprehensión por los delitos de **lavado de dinero, asociación delictuosa y peculado**, por un monto estimado en más de **tres mil millones de pesos**.

En **junio de 2025**, Aureoles solicitó al **Juzgado Noveno de Distrito en Materia Penal** en la Ciudad de México que se notificara personalmente a la especialista propuesta por su defensa. La solicitud surgió luego de que la **Fiscalía General de la República (FGR)** promoviera en mayo un **incidente de falsedad de firma**, al detectar discrepancias entre la rúbrica de la demanda de amparo y la estampada el **8 de mayo de 2025**.

<https://mimorelia.com/noticias/justicia/exgobernador-de-michoac%C3%A1n-busca-probar-falsificaci%C3%B3n-de-firma>

Estudios de opinión realizados por diferentes casas encuestadoras colocan a la Secretaría de Desarrollo Urbano y Movilidad de Michoacán, Gladyz Butanda Macías, como la única aspirante a la gubernatura que mantiene una tendencia de crecimiento constante y sostenida.

De acuerdo con encuestadoras como FactoMétrica, Rubrum, K'éri, Grupo Impacto, Voto Mx y Teorema, la morenista presenta una aceptación e intención del voto de hasta un 40 por ciento, en promedio, lo que la posiciona como la aspirante a la candidatura de Michoacán con mejores números bajo el siglado de Morena.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/gladyz-butanda-a-la-cabeza-por-la-gobernatura-desde-mayo/>

La Comisión de Honor y Justicia de Morena determinó que ni el dirigente de Morena, Jesús Mora, ni el diputado local Juan Pablo Celis podrán hablar del diputado Juan Carlos Barragán, ni él de ellos.

De acuerdo con Juan Carlos Barragán, esta decisión se debe a que se dictaron medidas cautelares a partir de que él presentó un recurso en contra del dirigente y el exdirigente, por declaraciones que han hecho ante medios de comunicación en su contra.



Síntesis

08 DE AGOSTO DE 2025

Expuso que estos señalamientos lo han afectado en su quehacer político y que por su parte, planea ser respetuoso de estas medidas cautelares, pues lo que más le importa es la unidad del partido, aunque Celis y Mora trataron de revertirlas y acudieron al Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (Teemich), que se declaró incompetente para tomar esta decisión.

<https://primeraplana.mx/archivos/1081492>

La dirigencia nacional de Morena, encabezada por **Luisa María Alcalde, Carolina Rangel Gracida** y **Andrés Manuel López Beltrán**, estará presente en Michoacán el próximo 2 de septiembre, como parte de la gira a través del territorio nacional relacionada con la conformación de 70 mil comités seccionales para todo el país. En rueda de prensa, el dirigente estatal de Movimiento de Regeneración Nacional, **Jesús Mora González**, refirió que, además del evento multitudinario, la presidenta del partido estará llevando a cabo diferentes reuniones con la militancia michoacana.

<https://mimorelia.com/noticias/politica/pr%C3%B3ximo-2-de-septiembre-dirigencia-nacional-de-morena-estar%C3%A1-en-michoac%C3%A1n>

Los viajes de Andrés Manuel López Beltrán, Ricardo Monreal y otros personajes de Morena alrededor del mundo, se pagaron con recursos propios, “no le estamos robando a nadie”, aseveró el dirigente estatal de Morena, Jesús Mora.

Sobre el hijo de Andrés Manuel López Obrador, quien vacacionó en Tokio, Japón, dijo que aunque a él le gusta estar en la “justa medianía” y nunca lo verán vacacionando en Japón, pues “cada quien”, además de justificarlo argumentando que sus “aportaciones” a México valen mucho más que se viaje.

<https://primeraplana.mx/archivos/1081470>

El dirigente estatal de Morena, **Jesús Mora González**, expresó su respaldo a la iniciativa de reforma electoral impulsada por la presidenta **Claudia Sheinbaum**, al considerarla un avance firme hacia una democracia más representativa, austera y cercana a la ciudadanía. La propuesta contempla dos ejes clave: la elección por voto popular de los consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) y la eliminación de las diputaciones y senadurías plurinominales.

Mora González subrayó que la elección directa de los 11 consejeros del INE pondría fin al sistema de cuotas entre partidos, permitiendo que la ciudadanía decida a los árbitros electorales de manera transparente. “Se trata de romper con la lógica de cuates y cuotas, y apostar por un órgano electoral más legítimo e independiente”, afirmó.

<https://www.redmichoacan.com/2025/08/07/reforma-electoral-terminara-con-cuotas-partidistas-jesus-mora/>



08 DE AGOSTO DE 2025

En medio de cuestionamientos por prácticas previas en procesos de selección judicial, Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) defiende su proyecto de reforma electoral que permitiría que los once consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) sean electos por voto directo.

La iniciativa, impulsada por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, fue respaldada por el dirigente estatal del partido guinda, Jesús Mora González, quien consideró que se trata de una transformación que busca “democratizar las instituciones y acercarlas a la ciudadanía”.

<https://www.respuesta.com.mx/noticias-principales/morena-insiste-en-reforma-electoral-pese-a-uso-previo-de-acordeones-el-pueblo-elegira-a-los-consejeros/>

La representación de Morena ante el Instituto Nacional Electoral (INE) en Michoacán planteó tres propuestas para nutrir la reforma electoral desde los estados, con énfasis en limitar las usurpaciones de acciones afirmativas en candidaturas y reducir el financiamiento público a los partidos.

En rueda de prensa, el representante legal ante el INE en Michoacán, Rigoberto Márquez Verduzco, informó que el partido buscará reglas más firmes en el registro de candidaturas, para evitar simulaciones de género que distorsionen la paridad.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/planteara-morena-michoacan-freno-a-usurpacion-y-gasto-electoral/>

Movimiento Regeneración Nacional (Morena) en Michoacán rechazó la iniciativa presentada por el diputado federal Ernesto Núñez Aguilar, que busca penalizar a las mujeres que acusen falsamente a un hombre de ser el padre de su hijo. La secretaria de las Mujeres de Morena, Mireya Aguilar González, y el dirigente estatal del partido, Jesús Mora González, coincidieron en que la propuesta es innecesaria y representa un retroceso en la lucha por la igualdad de género.

Mireya Aguilar lamentó que la intención del diputado del PVEM sea aplicar medidas punitivas con las mujeres en un contexto de desigualdad en el sistema de cuidados y ante el 66% de madres autónomas que no reciben pensión.

<https://mimorelia.com/noticias/politica/morena-michoac%C3%A1n-rechaza-iniciativa-sobre-falsa-paternidad>

La dirigencia estatal de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), desestimó la iniciativa del diputado federal Ernesto Núñez Aguilar que busca criminalizar a las mujeres que proporcionen información falsa sobre la paternidad de sus hijos.

El partido guinda calificó esta medida como un exceso innecesario y fuera de lugar. En palabras de Jesús Mora González, líder estatal de Morena, el tema ya está atendido desde la perspectiva civil, por lo que no se justifica imponer sanciones penales.

<https://www.respuesta.com.mx/politica-secciones/critica-morena-intento-punitivo-de-nunez-aguilar-sobre-falsa-paternidad-carece-de-fundamento-afirma/>



08 DE AGOSTO DE 2025

La secretaria de las Mujeres del Comité Ejecutivo Estatal de Morena, Mireya Aguilar González, expresó su rechazo a la iniciativa federal que propone sancionar penalmente a mujeres que atribuyan falsamente la paternidad de un hijo. Consideró que esta medida es “**revictimizante**” y que invisibiliza el contexto de abandono institucional que enfrentan millones de madres autónomas en México.

“Definitivamente estamos en desacuerdo. Hay un alto grado de impunidad en los deudores alimentarios. El 66% de las madres autónomas no reciben pensión, entonces esta ley no tiene razón de ser”, afirmó.

<https://postdata.news/rechaza-morena-iniciativa-que-criminaliza-a-mujeres-por-falsa-atribucion-de-paternidad/>

Desde la dirigencia estatal de Morena, desaprueban la iniciativa para sancionar la falsa atribución de paternidad, presentada por el diputado Ernesto Núñez Aguilar.

Al respecto, Mireya Aguilar González, secretaria de las mujeres del partido guinda, comentó que están en desacuerdo y recordó que existe un alto grado de impunidad de deudores alimentarios en México.

<https://www.informaoriente.com.mx/politica/morena-michoacan-no-a-la-sancion-por-falsa-paternidad.htm>

MORELIA

El alcalde de la capital michoacana, Alfonso Martínez Alcázar, adjudicó el ataque constante a alcaldes del estado al desbordamiento de la inseguridad que se arrastra en México con el sexenio del expresidente Andrés Manuel López Obrador.

En entrevista, remarcó que durante este sexenio se dio protección a los criminales mediante la política de abrazos y no balazos, incluso hubo colusión entre el Estado con la delincuencia organizada.

<https://postdata.news/alcaldes-pagan-las-consecuencias-de-la-politica-de-abrazos-y-no-balazos-alfonso-martinez/>

El alcalde Alfonso Martínez Alcázar, señaló que desde la Federación se debe puntualizar como foco rojo el tema de las agresiones contra los alcaldes.

En entrevista, cuestionado por el hecho de que nuevamente un alcalde fue víctima de la situación de inseguridad, como fue la alcaldesa de Queréndaro, a quien le incendiaron su vivienda, el municipio señaló que es muestra de cómo se desbordó el tema de inseguridad en los últimos 6 años.

<https://www.respuesta.com.mx/politica-secciones/federacion-debe-puntualizar-como-foco-rojo-las-agresiones-contra-alcaldes-alfonso-martinez/>



08 DE AGOSTO DE 2025

Un "gran resumen de resumen" es lo que los morelianos podrán esperar del primer informe de gobierno de Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de la capital michoacana, para el período 2024 a 2027.

De acuerdo con el municipio, por la cantidad de datos, obras, acciones y programas desarrollados en la ciudad en el último año, no es posible incluir la totalidad de lo efectuado en un informe de gobierno.

<https://www.quadratin.com.mx/municipios/presentara-alfonso-un-gran-resumen-de-resumen-en-primer-informe/>

A una semana de rendir su primer informe del periodo 2024-2027, el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, lanzó una campaña mediática centrada en su figura, en la que su nombre e imagen predominan por encima de cualquier referencia institucional al **Ayuntamiento** que encabeza.

Desde este 7 de agosto, circulan en estaciones de radio y redes sociales diversos spots bajo el sello "**Alfonso Martínez, Primer Informe de Gobierno**", omitiendo por completo menciones al gobierno municipal o a las dependencias responsables de las acciones que se publicitan.

<https://www.contramuro.com/lanza-alfonso-martinez-campana-de-su-imagen-por-informe-de-gobierno/>

El agua producida en Morelia es apta para consumo humano, de acuerdo con pruebas y verificaciones realizadas y avaladas por instancias como la Comisión Estatal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Coepris), refirió Adolfo Torres Ramírez, director del Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento (OOAPAS).

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/apta-para-consumo-humano-agua-producida-en-morelia-ooapas/>

Para contribuir al saneamiento de los afluentes de Morelia, se requiere la construcción de al menos tres Plantas de Tratamiento de Aguas Residuales (**PTAR**), que se ubicarían en Villas del Pedregal, Tenencia Morelos y Jesús del Monte, informó Adolfo Torres Ramírez, titular del Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento de Morelia (**OOAPAS**).

En rueda de prensa, el director señaló que ya se realizaron las gestiones correspondientes ante la Federación para estas obras, cuya inversión aproximada sería de **500 millones de pesos**.

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/se-requieren-tres-plantas-tratadoras-para-el-saneamiento-de-los-afluentes-de-morelia-ooapas>



08 DE AGOSTO DE 2025

Se requieren poco más de 500 millones de pesos para la construcción de 3 nuevas plantas tratadoras de agua, para llevar acabo el saneamiento de los ríos Grande y Chiquito, señaló Adolfo Torres Ramírez, director del OOAPAS.

En rueda de prensa, señaló que para llevar a cabo el saneamiento del Río Chiquito, se requiere de una planta tratadora de aguas en San Miguel del Monte para que pueda quedar listo, donde ya se tiene un proyecto, por lo que pudiera llevarse a cabo de manera inmediata.

<https://www.respuesta.com.mx/morelia/se-requieren-poco-mas-de-500-mdp-para-la-construccion-de-3-nuevas-plantas-tratadoras-de-agua-en-morelia/>

Los daños generados por la inundación que se registró en la planta potabilizadora de La Mintzita, en 2024, han sido resueltos prácticamente en su totalidad, señaló Adolfo Torres Ramírez, director del Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento (OOAPAS).

Esto, con la salvedad de actuadores, que se encuentran en el mecanismo de cierre de válvulas de flujo de agua en la planta.

En conferencia de prensa efectuada este jueves, en la planta potabilizadora de La Mintzita, Torres Ramírez mencionó que la inundación dejó acumulación de agua que osciló de 120 a 180 centímetros, y daños por 20 millones de pesos.

<https://www.quadratin.com.mx/municipios/planta-la-mintzita-casi-recuperada-tras-inundacion-de-2024/>

El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, señaló que por el momento no se contempla retomar el programa de seguro contra baches que impulsó en una de sus administraciones anteriores, sin embargo, reiteró que se trabaja en atender esta problemática mediante brigadas y la rehabilitación de distintas vialidades.

En entrevista, el edil fue cuestionado sobre la posibilidad de reactivar dicho programa —implementado durante su gestión 2015-2018—, ya que los baches que se registran en la ciudad provocan diversas afectaciones a la ciudadanía.

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/seguir%C3%A1n-reforzando-atenci%C3%B3n-a-baches-en-morelia-affirma-edil>

El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, refirió que la proliferación de baches en esta temporada está controlada en el municipio aún y cuando llueve constantemente.

Aunque no se han terminado los baches en el municipio, el edil declaró que se trabaja diariamente mediante 7 brigadas para atender avenidas, laterales y calles secundarias con mayor circulación vehicular para no afectar a la población.

<https://postdata.news/proliferacion-de-baches-esta-controlada-en-morelia-edil/>



08 DE AGOSTO DE 2025

Morelia ya recibe residuos sólidos urbanos de Ario de Rosales, Tacámbaro y Lagunillas, confirmó el alcalde Alfonso Martínez Alcázar, quien aseguró que el relleno sanitario del municipio tiene capacidad para operar por 30 años más, como centro regional de tratamiento de basura.

“Morelia podrá recibir la basura de los siguientes 15 años y estamos trabajando para que sean los siguientes 30 años, no sólo de Morelia, sino de todos los municipios circunvecinos”, afirmó en entrevista. “Ya recibimos hoy de algunos municipios vecinos porque ellos no tienen sus rellenos sanitarios”.

<https://www.contramuro.com/gestion-basura-morelia-30-anos/>

Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de Morelia informó que están en curso los trabajos para permitir que el Relleno Sanitario pueda recibir los residuos sólidos generados en Morelia y municipios aledaños por los próximos 30 años.

Más aún, podrá recibir, durante este lapso, la basura procedente de municipios circunvecinos, como Pátzcuaro, Quiroga o Tarímbaro, que carecen de instalaciones para el manejo sustentable y sostenible de los materiales de desecho.

<https://www.quadratin.com.mx/morelia/aumentara-morelia-la-recepcion-de-residuos-solidos-para-proximos-30-anos/>

El alcalde Alfonso Martínez Alcázar destacó que el **relleno sanitario** municipal tiene capacidad para recibir los residuos de Morelia durante los próximos 15 años, y adelantó que se trabaja para extender esta operación hasta por tres décadas, incluyendo la recepción de residuos de municipios vecinos.

Desde las instalaciones del relleno sanitario, el edil aseguró que su administración impulsa acciones con visión a largo plazo. En ese sentido, explicó que, gracias a trabajos realizados previamente en coordinación con la empresa *New Waste*, existen las condiciones necesarias para garantizar la recepción de basura de la población durante al menos 15 años más.

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/relleno-sanitario-municipal-podr%C3%A3a-operar-tres-d%C3%9Acadas-m%C3%A1s-sumando-residuos-de-la-regi%C3%B3n-alcalde>

En apoyo a la producción acuícola de la zona rural de Morelia, el presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar, encabezó la siembra de 100 mil ejemplares de tilapia, cuyo beneficio directo impactará positivamente en la soberanía alimentaria y economía de cerca de 6 mil habitantes.

En comunicado de prensa, el Ayuntamiento de Morelia dicta que acompañado por el secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Roberto Carlos López García, el productor piscícola de Tzintzimacato El Grande, Higinio González Balderas, así como autoridades estatales y habitantes de diversas localidades de la capital michoacana, el alcalde



08 DE AGOSTO DE 2025

destacó la coordinación entre las diferentes instancias de Gobierno, ya que de esta forma los resultados se multiplican.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/siembra-alfonso-martinez-tilapia-en-5-tenencias-de-morelia/>

SEGURIDAD Y JUSTICIA

La Fiscalía General de Justicia del Estado (FGE) de **Michoacán** informó de la detención de Magdiel "N", presunto responsable del homicidio del periodista Armando Linares López, crimen ocurrido el 15 de marzo de 2022.

Mediante un comunicado compartido en sus canales oficiales, la dependencia señaló que el arresto ocurrió en el municipio de **Zitácuaro** este jueves 7 de agosto.

<https://latinus.us/mexico/2025/8/7/detienen-al-presunto-asesino-del-periodista-armando-linares-lopez-en-michoacan-148897.html>

De ser necesario, la **Comisión Estatal Ejecutiva de Atención a Víctimas (CEEAV)** solicitará la sustitución del juez que atienda el proceso en el caso del asesinato del periodista **Armando Linares**, ahora que se ha detenido a otro de los presuntos responsables.

Así lo informó el aún Comisionado de Víctimas, **Josué Mejía Pineda**, al ser entrevistado a propósito de la detención de Magdiel "N", uno de los presuntos responsables del crimen del periodista ocurrido el 15 de marzo de 2022 en Zitácuaro.

<https://www.contramuro.com/ceeav-solicitaria-sustitucion-de-juez-en-el-caso-armando-linares/>

La **Fiscalía General del Estado de Michoacán** (FGE) continúa con el desarrollo de los actos de investigación con relación al **homicidio** de la **abogada Eva Guadalupe H.**, quien fue privada de la vida el pasado 1 de agosto, en la **carretera Morelia-Mil Cumbres**.

Ese día, tras ser notificado del hecho, un equipo multidisciplinario de la **Fiscalía Especializada en Feminicidio** acudió al lugar para llevar a cabo las diligencias preliminares y realizar el levantamiento del **cuerpo**, todo ello bajo el **Protocolo de Actuación de Investigación del Delito de Feminicidio**.

<https://pcmnoticias.mx/fiscalia-de-michoacan-intensifica-investigacion-por-homicidio-de-la-abogada-eva-guadalupe/>



08 DE AGOSTO DE 2025

La expansión del crimen organizado en Michoacán ha tomado un giro internacional. En lo que va del año, 147 personas extranjeras han sido detenidas o abatidas en operativos contra grupos delictivos, revelando la presencia activa de redes criminales transnacionales en el estado.

De acuerdo con datos de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), 53 individuos de origen extranjero han sido arrestados, mientras que otros 94 han sido abatidos durante enfrentamientos armados y operativos de alto impacto realizados por fuerzas federales, estatales y municipales.

<https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/se-establecen-en-michoacan-redes-internacionales-del-crimen-53-extranjeros-detenidos-y-94-abatidos-en-2025.htm>

Con una diferencia del 21.17 por ciento menos, con relación al periodo enero-julio del año pasado, se redujeron los casos de robo a transportistas, según cifras oficiales de la Fiscalía General del Estado (FGE).

En el último reporte de ese organismo autónomo se dio a conocer que en el periodo ya referido se recabaron 242 denuncias por robo a transportista, 65 menos que el año pasado, que reportó 307 querellas.

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/robo-a-transportistas-baja-21-17-en-2025-fge/>

Dos hombres ejecutados y maniatados fueron encontrados tirados en la vía pública de la cabecera municipal de Indaparapeo, informaron autoridades policiales, las cuales agregaron que las víctimas están en calidad de no identificadas. El hallazgo lo realizaron unos vecinos durante la mañana de este jueves sobre la avenida Francisco I. Madero, a la altura de la **colonia Los Trigales, en el camino a Los Naranjos**, así que los reportaron al número de emergencias 911.

<https://changoonga.com/2025/08/07/michoacan-rojo-localizan-a-2-hombres-ejecutados-y-maniatados-en-indaparapeo/>

Elementos de la Policía Morelia lograron la detención en el Centro de la ciudad de Morelia, Michoacán, de un sujeto en posesión de droga sintética.

Al respecto se informó que elementos de la policía capitalina llevaban a cabo recorridos de prevención del delito y vigilancia por el primer cuadro de la ciudad de Morelia.

<https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/aprehenden-en-morelia-michoacan-a-sujeto-en-posesion-de-estupefacientes.htm>

Como resultado de una acción operativa llevada a cabo por elementos de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), a través de la Subsecretaría de Investigación Especializada (SIE), llevaron a cabo la detención de dos presuntos integrantes de un grupo delictivo. Entre los detenidos se encuentra un objetivo primordial relacionado presuntamente como principal distribuidor de narcóticos en la región. Los ahora indiciados operaban



08 DE AGOSTO DE 2025

en la colonia Camelinas y fueron puestos a disposición de la Fiscalía General de la República (FGR) para continuar con las investigaciones correspondientes.

<https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/aprehenden-en-zamora-michoacan-a-presunto-objetivo-primordial-relacionado-al-delito-de-venta-de-sustancias-ilicitas.htm>

¡Justicia Peluda! Mediante comunicado la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) informó, a través de la Fiscalía Regional de Jiquilpan, que ya se formuló imputación y obtuvo vinculación a proceso en contra de Luis Ángel "N", por su presunta responsabilidad en el delito de crueldad animal, cometido en agravio de un ejemplar canino.

De acuerdo con los datos que constan en la Carpeta de Investigación, **el pasado 5 de julio, en un estable ubicado en la localidad de Abadiano, municipio de Jiquilpan**, el imputado, en compañía de otras personas, privó de la vida a un perro de raza mestiza.

<https://changoonga.com/2025/08/07/michoacan-cayo-el-hdtspm-que-se-grabo-colgo-y-mato-a-palazos-a-perrito-callejero-en-jiquilpan/>

La Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE), a través de la Unidad de Investigación y Persecución del Delito de Maltrato Animal, avanza en las investigaciones relacionadas con tres casos distintos de presunto maltrato y crueldad animal registrados en el municipio de Morelia, durante los meses de junio y julio del presente año.

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/avanza-fge-en-investigaciones-por-3-casos-de-maltrato-animal-en-morelia/>

En Michoacán ha sido detectado un nuevo **fraude en línea**, se trata de la suplantación de negocios, **por lo que la Secretaría** de Seguridad Pública de Michoacán ha emitido una serie de **recomendaciones** para evitar caer en esta práctica.

La estafa **hace creer a las personas** que los negocios se están comunicando con ellos para así poder sacar dinero de sus cuentas bancarias.

<https://oem.com.mx/elsoldezamora/policial/nuevo-fraude-en-michoacan-delincuentes-se-hacen-pasar-por-negocios-en-linea-25125253>

El Instituto Estatal de Estudios Superiores en Seguridad y Profesionalización Policial de Michoacán (IEESSPP) se consolida como una institución nacional de referencia en formación policial, con capacidad de extender su modelo tanto en Michoacán como a otras entidades que buscan fortalecer sus corporaciones de seguridad.

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/ieesspp-referencia-en-formacion-policial-con-modelo-de-capacitacion/>



08 DE AGOSTO DE 2025

COLUMNAS

DE INTERÉS PÚBLICO

Zepeda: Sin sorpresas

Por Jaime López Martínez

“Contrario a Carlos Torres Piña, Raúl Zepeda sí es un “bedollista”. Es gente del gobernador desde antes del 2021, cuando era un “simple” diputado.

Al asumir como gobernador, Bedolla se enfrentó al problema de cómo cubrir su gabinete. Con “su” gente, apenas llenaba una parte. Tuvo que echar mano de perfiles ajenos a él, algunos incluso de otros partidos. Fue el caso de Torres Piña, quien sin embargo con el correr del tiempo se convirtió en pieza indispensable del bedollismo.

Zepeda era de los poquísimos, contados con los dedos de una mano, realmente cercanos y confiables. De ahí que le pusiera a cargo de la Secretaría Particular, el verdadero poder tras el trono cuando se ejerce con fuerza.

Ahora, tras la salida de Torres Piña para asumir la Fiscalía, y al abrir el tramo final de su gobierno, Bedolla echa mano de Zepeda para la Secretaría de Gobierno. Bajo ese contexto y con los antecedentes expuestos, decisión absolutamente normal, previsible. No hubo mayor sorpresa si se considera que claramente el gobernador no quiso apostar por ningún “extraño”.

Zepeda deberá mostrar mayor flexibilidad y sensibilidad ahora en Segob. Por lo pronto, es de esperarse que asuma el control del manejo de las presiones sociales, para resolverlas antes de que la gorilesca Guardia Civil gaseé adultos mayores, como este jueves en el Ramal Camelinas. Se le llama manejo político para suplir la ley del garrote. Tiene ahí buen reto para estrenarse como el responsable precisamente de la política gubernamental.

Debe hacer gala, además, de los dotes de mando que tenga, para encauzar el cierre de la administración interna y externamente, de la forma menos ruda que sea posible, conteniendo ambiciones políticas de no pocos integrantes del gabinete.

Solo el tiempo dirá qué tan acertada fue o no su designación.”

<https://www.respuesta.com.mx/de-interes-publico/zepeda-sin-sorpresas/>



08 DE AGOSTO DE 2025

ENFOQUE ELECTORAL

Rumbo a otra reforma electoral

Por David Alejandro Delgado Arroyo

“En su edición vespertina del pasado 4 de agosto, el Diario Oficial de la Federación publicó el decreto por el que se crea la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, cuyo decreto estará vigente desde el pasado 5 de agosto hasta el 30 de septiembre de 2030, pudiendo disolverse en el momento en que la persona titular de la Presidencia de la República determine su disolución.

Tendrá como objeto: convocar al pueblo a expresarse sobre la reforma electoral conveniente para México y realizar estudios sobre el mismo tema; llevar a cabo los análisis necesarios y elaborar propuestas sobre la reforma electoral; constituir los grupos de trabajo que considere necesarios para el cumplimiento de sus funciones; así como elaborar su reglamento interno.

Se integra por una presidencia ejecutiva de la comisión designada directamente por la Presidencia de la República; además de la Secretaría de Gobernación, la Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones; Consejería Jurídica del Ejecutivo Federal, Oficina de la Presidencia de la República, Coordinación de Asesores del Presidente de la Oficina de la Presidencia de la República, y Coordinación General de Política y Gobierno de la Oficina de la Presidencia de la República.

Dicha comisión podrá invitar a representantes de dependencias, entidades, instituciones públicas o privadas de los tres órdenes de gobierno, organismos autónomos, academia y sociedad civil, quienes participarán con derecho a voz, pero sin voto.

En principio, la conformación de dicha comisión transparenta la construcción de una iniciativa de reforma constitucional o legal en materia electoral, lo cual está perfectamente alineado con las atribuciones legales que tiene la Presidencia de la República, inclusive la ausencia de autoridades electorales en su conformación, pero sí en su invitación como órganos autónomos; está también alineada con el respeto a la autonomía.

Sin embargo, en la historia del último medio siglo de reformas electorales, es la primera vez que no veo un esfuerzo por construir un consenso en las reglas del juego con los principales actores de un modelo electoral: los partidos políticos. De cualquier forma, solo se trata de la construcción de una iniciativa, que deberá seguir el procedimiento legislativo establecido en la Constitución.

En estas colaboraciones he sostenido la pertinencia de una reforma electoral para corregir diferentes aspectos del impacto electoral de la reforma judicial; sin embargo, es importante subrayar la importancia del consenso entre los partidos políticos ante cualquier tipo de reforma electoral.”

<https://mimorelia.com/columna/rumbo-a-otra-reforma-electoral>